

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

ENTREGA DE PREMIO NACIONAL DE CULTURA 2008,

LUNES 17 NOVIEMBRE DE 2008.

ESTA ES LA QUINTA OCASIÓN QUE NUESTRO GOBIERNO, TIENE EL HONOR DE HACER PÚBLICO RECONOCIMIENTO A LA PERSONA GANADORA DEL PREMIO NACIONAL DE CULTURA, MÁXIMO GALARDÓN QUE EL PAÍS OTORGA A AQUELLOS SALVADOREÑOS QUE HAN DESTACADO EN EL ARTE Y EN LA CULTURA.

CON UN POCO DE NOSTALGIA, DEBO DECIR QUE ESTE SERÁ EL ÚLTIMO PREMIO QUE ENTREGARÉ EN MI ADMINISTRACIÓN, ACOMPAÑADO DE LA SATISFACCIÓN QUE DEJA LA MISIÓN CUMPLIDA.

HOY EL PRESIDENTE DE CONCULTURA HA HECHO UN RESUMEN EXTENSO, DE TODAS LAS COSAS QUE HEMOS HECHO A LO LARGO DE ESTE PEREGRINAR DEL EJECUTIVO, SIN DUDA SE PUEDEN HACER MUCHAS COSAS MÁS, HEMOS RESCATADO LO QUE HABÍA QUE RESCATAR Y HEMOS INVERTIDO, NOS FALTA UN POCO MÁS EN EL TEATRO DE SANTA ANA FEDERICO, PERO VAMOS A TERMINARLO ESTOS ÚLTIMOS SEIS MESES DEL AÑO 2009.

PARA MÍ ES ESPECIALMENTE SATISFACTORIO ENTREGARLE A ISABEL DADA POR QUE YO ADMIRO MUCHO A LOS ARTISTAS, PORQUE LOS ARTISTAS TIENEN UNA CARACTERÍSTICA QUE NOS CUESTA TENER AL RESTO, QUE NO SOMOS ARTISTAS, RECIBIMOS ESE DON QUE SOLAMENTE ENTREGA DIOS Y QUE LOS ARTISTAS NO ANDAN POSTERGANDO LA FELICIDAD, USUALMENTE LOS



HUMANOS POSTERGAMOS LA FELICIDAD, DECIMOS CUANDO YO ME GRADUÉ VOY A SER FELIZ, CUANDO YO TENGA DINERO VOY A SER FELIZ, CUANDO YO TENGA CARRO YO VOY A SER FELIZ, CUANDO MI HIJO SE GRADUÉ YO VOY A SER FELIZ, LA FELICIDAD ESTA EN EL DÍA A DÍA, LA FELICIDAD ESTÁ EN HACER LO QUE A UNO LE GUSTA Y SI HAY UNA PERSONA EN ESTE SALÓN QUE LE GUSTA LO QUE HACE ES A ISABEL DADA Y CANTA, CUANDO EMPEZÓ A RECITAR AL GRAN POETA NICARAGÜENSE, CUANDO EMPEZÓ A HABLAR DE SUS ILUSIONES COMO UNA GRAN ARTISTA QUE ES, POR ESO PARA MÍ ES ESPECIAL ESTAR AQUÍ ACOMPAÑÁNDOTE ISABEL, VENIR AL SALÓN DE HONOR DE LA CASA DE GOBIERNO A RECIBIR UN PREMIO, TIENE VARIOS SIGNIFICADOS, EN PRIMER LUGAR QUE LA COMUNIDAD CULTURAL TE RECONOCE LOS TRABAJOS, TUS TRIUNFOS Y SOBRE TODO TU DEDICACIÓN Y TU ENAMORAMIENTO AL TRABAJO.

EN EL CASO DE ESTE PREMIO, QUISIMOS QUE ESTA GESTIÓN LO TRANSFORMARA INTEGRALMENTE. ES ASÍ COMO TRABAJAMOS EN MODIFICAR EL REGLAMENTO Y LA LEY QUE LO HA VUELTO MÁS OPERATIVO; REDONDEAMOS UNA COMPENSACIÓN MONETARIA QUE ES LO MENOS IMPORTANTE QUE OBTIENE EL GANADOR, Y AMPLIAMOS SIGNIFICATIVAMENTE LOS CRITERIOS PARA EL OTORGAMIENTO DE ESTE IMPORTANTE GALARDÓN.

LO HEMOS OTORGADO EN MUY DISTINTAS RAMAS, LO QUE NOS DA CUENTA DE LA DIVERSIDAD DE TALENTOS QUE TENEMOS EN LA PATRIA CUSCATLECA.

EN 2004 RECONOCIMOS A PEDRO ESCALANTE ARCE, COMO UN INCANSABLE INVESTIGADOR DE LA CULTURA NACIONAL. EN 2005, A MATILDE ELENA LÓPEZ, COMO UNA DE LAS MÁS INSIGNES LITERATAS NACIONALES; EN 2006 GALARDONAMOS LA LABOR DE



LA COFRADÍA DE SANTO DOMINGO DE GUZMÁN, COMO EJEMPLO DE SU INCANSABLE TRABAJO POR PRESERVAR LA CULTURA Y LA RELIGIOSIDAD POPULAR; Y EL AÑO PASADO LE CORRESPONDIÓ A ENRIQUE SALAVERRÍA, ESCULTOR CON MÁS DE MEDIO SIGLO APORTANDO AL CRECIMIENTO DE NUESTRAS ARTES PLÁSTICAS.

SIGUIENDO ESTA DINÁMICA, ESTE AÑO QUERIDOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN EN LA CASA DE GOBIERNO, QUISIMOS QUE EL PREMIO NACIONAL DE CULTURA, TUVIERA COINCIDENCIA CON OTRO HECHO TRASCENDENTE PARA LA VIDA CULTURAL DEL PAÍS: LA REAPERTURA DEL TEATRO NACIONAL, ES EL SANTUARIO DE LAS ARTES ESCÉNICAS.

SABÍAMOS QUE VOLVER A ABRIR LAS PUERTAS DEL TEATRO NACIONAL Y PONER A FUNCIONAR SU NUEVA NORMATIVA DE USO, IBA A TENER GRAN REPERCUSIÓN EN NUESTRAS ARTES ESCÉNICAS. PERO ADEMÁS, HEMOS INYECTADO NUEVOS RECURSOS A LA RESTAURACIÓN DEL TEATRO DE SANTA ANA Y YA CONCULTURA TRABAJA EN LA ANIMACIÓN DEL TEATRO DE SAN MIGUEL, EL *FRANCISCO GAVIDIA*, QUE ACABA DE RECIBIR, DONADO POR JAPÓN, UN MODERNO EQUIPO DE LUCES Y SONIDO.

HABÍA, POR LO TANTO, QUE CERRAR CON BROCHE DE ORO ESTE AÑO DE PLÁCELES PARA LAS ARTES ESCÉNICAS, POR ESO SE DECIDIÓ QUE EL PREMIO NACIONAL DE CULTURA FUERA OTORGADO EN LA RAMA DE TEATRO.

QUIERO FELICITAR Y AGRADECER A LOS MIEMBROS DEL SELECTO JURADO, TODOS PROFESIONALES CON AMPLIA EXPERIENCIA EN EL TEATRO, QUE TUVIERON LA ARDUA TAREA DE ANALIZAR UNA A UNA LAS CANDIDATURAS QUE LLEGARON A CONCULTURA. Y QUIERO FELICITARLOS PORQUE GRACIAS A ELLOS QUE ESTA MAÑANA

PODEMOS HACER JUSTICIA Y CERRAR CON EMOCIONANTE SATISFACCIÓN EL CICLO DE ENTREGAS DEL PREMIO NACIONAL DE CULTURA.

HOY CULMINAMOS UN FRUCTÍFERO QUINQUENIO PARA LAS ARTES SALVADOREÑAS, RECONOCIENDO PÚBLICAMENTE A LA QUE PARA MUCHOS CONOCEDORES ES Y SEGUIRÁ SIENDO LA MÁS IMPORTANTE FIGURA DE LA ESCENA NACIONAL: UNA MUJER QUE HA HECHO SUYA ESTA FRASE: *"EL ARTE NO ES ALGO QUE SE PUEDA TOMAR Y DEJAR. ES NECESARIO PARA VIVIR."*

ELLA ES ISABEL DADA, QUIEN DESDE NIÑA COMENZÓ A INCURSIONAR EN ESE DIFÍCIL Y MÁGICO MUNDO DEL TEATRO, QUE HA SIDO DESDE LA ANTIGÜEDAD, EL ESPEJO DE LAS PASIONES, DE LOS IDEALES QUE SE ENCUENTRAN EN EL ALMA HUMANA.

ISABEL DADA HA SABIDO DESARROLLAR SUS DOTES DE ACTRIZ EN UN AMBIENTE POCO PROPICIO PARA EL TEATRO, PORQUE DESDE EL PRIMER MOMENTO QUE SE SUBIÓ A LAS TABLAS, SIENDO UNA NIÑA, SUPO ENTENDER QUE DE ELLA, Y DE QUIJOTES PARTE QUE EXISTIERA UN FLORECIMIENTO DE LAS ARTES ESCÉNICAS EN EL SALVADOR.

Y ESO HA SIDO ISABEL DADA HASTA AHORA: UNA PROTAGONISTA DEL TEATRO SALVADOREÑO Y UNA INCANSABLE LUCHADORA POR EL CRECIMIENTO MORAL Y ESPIRITUAL DE NUESTRA SOCIEDAD.

CON EL PASO DE LOS AÑOS, SÓLO MENCIONAR EL NOMBRE DE ISABEL DADA, ERA HABLAR DE TEATRO. SU PORTE, SU VOZ, SU CAPACIDAD INTERPRETATIVA, HACEN Y SIGUEN HACIENDO DE ISABEL UN REFERENTE ÚNICO PARA EL TEATRO NACIONAL.

PERO ISABELITA TAMBIÉN HA TRABAJADO EN TELEVISIÓN, ACTUANDO Y DIRIGIENDO. SU LABOR INFATIGABLE INCLUSO LA LLEVÓ A FUNDAR LA ACADEMIA DE TEATRO “WILLIAM SHAKESPEARE”, DONDE SE PRODUJERON VARIAS OBRAS UNIVERSALES Y SE PUSO EN VIGENCIA LO MEJOR DE NUESTRA PROPIA ACTIVIDADES.

COMO ES OBVIO, UNA TRAYECTORIA COMO LA DE ISABEL DADA, HA GANADO YA TODOS LOS PREMIOS QUE SE PUEDAN OTORGAR EN EL SALVADOR. INCLUSO LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, HACE CINCO AÑOS, A INICIATIVA DE QUIEN AHORA ES PRESIDENTE DE CONCULTURA, LA HOMENAJEÓ COMO ACTRIZ MERITÍSIMA DEL PAÍS.

A TODOS ESTOS PREMIOS Y HOMENAJES SE SUMA ESTA MAÑANA EL MÁXIMO GALARDÓN QUE EL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA ENTREGA EN EL ÁREA CULTURAL, Y ES PARA MÍ UN MOTIVO DE ALEGRÍA, DE ORGULLO, DE PERSONAL SATISFACCIÓN, CERRAR EL CICLO DE ENTREGAS DEL PREMIO NACIONAL DE CULTURA, EN MI CALIDAD DE PRESIDENTE DEL PAÍS, A UNA ADMIRADA AMIGA, A UNA FORMIDABLE ACTRIZ Y A UN EXTRAORDINARIO SER HUMANO.

FELICIDADES, ISABEL: EL SALVADOR ENTERO, REPRESENTADO HOY POR ESTE SERVIDOR COMO JEFE DE ESTADO, RECONOCE TUS MERITOS POR ESTA ENTREGA Y POR ESTA HUELLA QUE HA QUEDADO PARA EL SALVADOR.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS OS BENDIGA A TODOS!